

GACETA MINERA Y COMERCIAL

SUMARIO

Sección doctrinal: Almagrera.—Importación y exportación de las principales mercancías por la Aduana de Cartagena durante el año 1901. — *Sección oficial:* Gaceta de Madrid: El pago en oro de los derechos de Aduanas.—Certificado de origen para los aceites minerales.—Boletín oficial de la provincia de Murcia: Operaciones facultativas.—*Miscelánea:* Bibliografía.—Desagüe del Beal en la Sierra de Cartagena.—Junta de fundidores.—Banco de Cartagena.—*Movimiento del puerto de Cartagena:* Importación y Exportación.—*Sección mercantil:* Marcha de los mercados.—Semanas meteorológica y financiera.—*Anuncios.*

SECCIÓN DOCTRINAL

ALMAGRERA

El aspecto general de esta sierra, vá siendo cada vez más consolador, pues parece que las minas, después del largo sueño á que las condenó la inundación de sus labores, despiertan, con la pereza propia del caso, á la nueva vida con que el Desagüe general las viene brindando.

Aparte las minas que como *Medio Mundo, Ramo de flores*, y otras no desmayaron, aun en los más aciagos días, hállanse muchas preparando sus ricos campos de explotación, contándose entre ellas la *Guzmana, Fuensanta, Rosario*, y otras.

Pero la empresa que viene imprimiendo el tono modernista (relativo siempre) en aquella sierra, es la *Argentifera de Almagrera* que apesar de las infinitas dificultades que á su desenvolvimiento oponen los estragos de la tradición y el sueño de que antes hablamos, ofrece cierta actividad y novedad en sus obras; y así hemos visto que en el escaso tiempo que allí lleva establecida ya ha provisto á la mina *San Vicente* de nueva máquina, guiaderas metálicas (primer caso en Almagrera) con jaulas y wagonetas. Máquina nueva y plano automotor en *Jacoba*. Preparándose para establecer idénticas instalaciones en *San Manuel, Convenio* y otras minas.

El descenso á la mina por jaulas, en sustitución de las mortíferas escalas hasta hoy empleadas, esperamos se generalice brevemente en aquella sierra en que el obrero gasta el 20 por 0/0 de su trabajo útil en bajar y subir por escalados. La mina *Santa Isabel* explotada por una sociedad de Cuevas, podrá poner sus enguiados por todo el mes de Junio corriente.

Sabemos hállanse contruidos la casi totalidad de los 22 electro-motores y cables correspondientes que la *Argentifera* necesita para sus pozos, por lo que confiamos ver, á fin del presente año, transformado radicalmente el modo de ser de aquella sierra, en donde la electricidad será la que extraiga y lave los minerales, alumbré y ventile los subterráneos y substituya en fin, precisamente lo que más deficiencias y coste ofrecían las minas de Sierra Almagrera.

A tal objeto, hemos sentido verdadera satisfacción al ver sobre nuestro muelle de Cartagena cuanto material mecánico se destina a la central eléctrica que se está construyendo junto al pueblo de Villaricos, así como lo avanzado de las obras de aquella.

Dichas obras, que visitamos hace ocho días, tienen hecha toda su cimentación y elevados muy cerca de 2 metros sus muros maestros. La chimenea, cuyo diámetro interior es de 2'30 m, se elevaba aquél día á 18 m de altura y pronto alcanzará los 46 que ha de medir.

El edificio consta de dos naves cuyo largo es de 37 metros con 15 de ancho.

La casa de la Dirección y Oficinas quedará terminada á estas horas.

Dentro de aquellas naves se vá á dar em plazamiento por lo pronto, á 3 generadores Lancashire de dos hogares y 100 m² de superficie de caldeo; 3 máquinas Compound de 250 caballos con condensadores de superficie; 3 alternadores trifásicos de 500' voltios y demás aparatos inherentes á tan importante establecimiento.

De él partirán cuatro líneas generales primarias, al Jarosó, Francés, Vera-Cuevas y Palomares-Garrucha para fuerza y luz.

Respecto al éxito que sus directores se prometen de tal instalación, en nuestra GACETA del 8 de Abril último publicamos cuanto á ello se refiere á lo que solo nos permitimos añadir que á la *Argentifera* se le ha contratado ya cuanta fuerza le resulta sobrante de sus atenciones.

Precisa reconocer que la citada instalación, constituye por sí misma una muy sólida base para la empresa creadora. ¡Como que le vá á salir casi de balde la fuerza y luz de sus minas!

En cuanto al Desagüe general, factor de capitalísima y decisiva importancia para la vida de aquella sierra, ¡Qué hemos de decir después del campanazo que se acaba de dar! ¡Parcos hemos de ser, porque la pasión ha asomado ya en las apreciaciones más encontradas, y son tantos los anhelos que por la vida de aquellas minas sentimos, que hemos de remontar mucho el vuelo, ver las cosas desde muy alto, para que el contagio no nos alcance; pero bien cabe hacer las siguientes afirmaciones:

- 1.^a Que el desagüe, técnicamente, está resuelto.
- 2.^a Que la empresa Brandt y Brandau, ha sufrido un fracaso económico, del que librará con mucha ó ninguna fortuna; pero que si ello afecta al Desagüe en sí, tal afección, no alcanzará mayores proporciones que la de leve y transitoria fiebre. El Desagüe no morirá por ello.